
Déjeuner	  au	  collège	  vendredi	  15	  mai	  2015:	  
Le	  Conseil	  Local	  FCPE	  Paul	  Eluard	  souhaite	  mesurer	  la	  qualité	  de	  la	  
restauration	  des	  élèves	  du	  collège,	  assurée	  par	  la	  société	  Elior	  

	  
	  
	  	  Étaient	  présents	  à	  ce	  déjeuner,	  en	  plus	  des	  collégiens:	  
-‐	  	   4	  parents	  délégués	  FCPE	  
-‐	  	   1	  représentant	  d'Elior	  
-‐	  	   Mme	   Bezzina,	   directrice	   adjointe	   du	   fonctionnement	   des	   collèges,	   du	  

Conseil	  Général	  
	  
Conclusion:	   Cette	   réunion	   et	   expérience	   démontre	   que	   tout	   est	   fait	   pour	  
essayer	  de	  proposer	  des	  repas	  équilibrés	  aux	  enfants	  avec	  des	  produits	  choisis.	  
Ci-‐dessous	  le	  compte-‐rendu	  détaillé	  de	  cette	  réunion	  :	  
	  
-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐-‐	  
	  

Préambule	  :	  
	  
A	  7h30	  le	  responsable	  de	  la	  cuisine	  découvre	  qu’une	  chambre	  froide	  sur	   les	  2	  
est	  arrêtée.	  Un	  doute	  existait	  quand	  au	  fonctionnement	  en	  continu	  de	  la	  2ème.	  
Le	  contenu	  des	  2	  chambres	  a	  donc	  été	  jeté.	  
Elior	   a	   tout	   mis	   en	   œuvre	   afin	   de	   trouver	   des	   solutions	   de	   façon	   à	   pouvoir	  
servir	  des	  repas	  ce	  midi.	  
L’origine	   du	   problème	   	  a	   été	   détecté	   et	   sera	   traité	   lundi	   matin.	   (le	   pont	   ne	  
permettant	  pas	  de	  trouver	  les	  compétences	  nécessaires).	  
	  

 



Menu	  (de	  dernière	  minute)	  
-‐	  salade	  de	  betterave	  
-‐	  ravioli	  /	  jardinière	  de	  légumes	  
-‐	  fromage	  
-‐	  compote	  /	  éclair	  /	  pêches	  au	  sirop	  
	  
Vanessa	   et	   Isabelle	   étaient	   présentes	   en	   début	   de	   service.	   Philippe	   et	   moi	  
sommes	  arrivés	  à	  12.45.	  
Voici	  un	  aperçu	  de	  nos	  assiettes	  :	  

	  

 
	  

 



 

	  
En	   début	   de	   service	   :	   les	   élèves	   avaient	   du	   choix	  
en	  fin	  de	  service	  il	  n	  y	  avait	  plus	  d	  entrée	  ni	  de	  poulet	  (attention	  nous	  sommes	  
dans	  des	  circonstances	  particulières).	  
Elior	  a	  proposé	  ces	  2	  plats	  sachant	  d	  avance	  qu’	  il	  n'y	  en	  aurait	  pas	  pour	  tout	  le	  
monde.	  
	  
Constatations	  après	  avoir	  fait	  un	  tour	  du	  réfectoire	  :	  
-‐	  	   préférence	  pour	  le	  poulet	  et	  les	  raviolis-‐	  peu	  de	  fromage	  sur	  les	  plateaux	  

car	  peu	  apprécié	  par	  les	  enfants	  
-‐	  	   dessert	   :	   l	   éclair	   était	   encore	   congelé.	   Cependant	   il	   semble	   avoir	   été	  

mangé	  !	  
-‐	  	   les	  plats	  ne	  sont	  pas	  très	  chauds.	  
-‐	  	   niveau	   sonore	   :	   bien	   qu’élevé,	   ce	   n	   est	   pas	   "abrutissant"	   comme	   en	  

primaire	  (référence	  à	  Gambetta)	  
-‐	  	   aujourd'hui	  l	  ambiance	  était	  sereine.	  
	  
Discussions	   avec	   nos	   interlocuteurs	   d’Elior	   et	   le	   conseil	   général:	  
	  
1.	  Elior	  	  
Ne	   travaille	   pas	   dans	   des	   conditions	   optimales.	   Matériel	   vieillissant,	  
installations	   demandant	   de	   faire	   des	   aller/retour	   pour	   apporter	   les	   plats	  
chauds.	  



Elior	   attend	   la	   livraison	   définitive	   de	   la	   cuisine	   (soit	   fin	   2015	   début	   2016).	  
Aujourd'hui,	  les	  conditions	  imposent	  des	  contraintes.	  
	  
Nous	  sommes	  revenus	  sur	  les	  quantités.	  
Il	  y	  a	  toujours	  à	  manger	  même	  en	  fin	  de	  service.	  Cependant	  il	  reste	  ce	  que	  les	  
enfants	   aiment	   le	   moins.	   Ce	   que	   les	   autres	   n’ont	   pas	   mangé	   ...	  
En	  effet	  	  lorsqu'	  il	  y	  a	  viande	  et	  poisson	  pour	  300	  repas	  il	  n	  y	  a	  pas	  300	  poissons	  
ET	  300	  viandes.	   Il	  y	  a	  par	  exemple	  100	  poissons	  /	  200	  viandes.	   Idem	  pour	   les	  
desserts.	  
Un	  travail	   	  a	  été	  fait	  avec	   les	  élèves	  sur	   le	  "taux	  de	  prise"	  afin	  d	  améliorer	   les	  
quantités	  et	  de	  s'adapter	  autant	  que	  possible.	  
A	   la	  fin	  du	  repas	   les	  enfants	  sont	  amenés	  à	  trier	   leur	  plateau.	  (voir	  photo	  à	   la	  
fin)	  
Le	  sel	  a	  été	  abordé	  :	  
solution	   =>1	   sachet	   de	   sel	   sera	   à	   la	   disposition	   des	   élèves	   qui	   en	   feront	   la	  
demande.	  1	  seul	  sachet	  par	  personne	  sera	  distribué.	  	  
Les	  plats	  contenant	  l	  apport	  journalier	  recommandé.	  
En	  ce	  qui	  concerne	  les	  éclairs	  encore	  gelés	  :	  ils	  sont	  arrivés	  à	  9.45.	  Le	  temps	  de	  
décongélation	  n	  a	  pas	  ete	  complet	  et	  sont	  installés	  dans	  une	  vitrine	  réfrigérée.	  
	  
2-‐	   Conseil	  général	  
Mme	   Bezzina	   parle	   d’éducation	   du	   goût	   et	   de	   qualité	   des	   produits.	  
Évidemment	   cela	   n’est	   pas	   la	   préoccupation	   des	   enfants....	  
Je	   vous	   invite	   à	   aller	   sur	   le	   lien	   suivant	   pour	   voir	   la	   composition	   des	  menus	  
(viandes	  française,	  label	  rouge,	  produits	  bio)	  	  
http://www.hauts-‐de-‐seine.net/education-‐jeunesse/restauration-‐scolaire/la-‐
restauration-‐collective-‐dans-‐les-‐colleges/les-‐menus-‐de-‐la-‐cantine/	  
Vous	  pourrez	  également	  voir	  les	  menus	  des	  autres	  collèges	  qui	  sont	  les	  mêmes	  
reportés	  dans	  le	  temps.	  
Nous	   avons	   abordé	   le	   réchauffage	   des	   plats.	   Un	   micro	   onde	   était	   en	   place,	  
cependant	  mal	  utilisé	  par	  certains	  élèves	  il	  dû	  être	  supprimé.	  
	  
Cette	   expérience	   démontre	   que	   tout	   est	   fait	   pour	   essayer	   de	   proposer	   des	  
repas	  équilibré	  aux	  enfants	  avec	  des	  produits	  choisis.	  
	  
Mr	  Bocage	  est	  venu	  nous	  voir	  en	  fin	  de	  service.	  
	  
	  

Compte-‐rendu	  réalisé	  par	  Véronique,	  Isabelle,	  Vanessa,	  Philippe,	  
Parents	  délégués	  FCPE	  au	  collège	  Paul	  Éluard	  

	  


